

GAZETA
DE MADRID
DEL VIERNES 2 DE ABRIL
DE 1779.

Copenhague 27 de Febrero.

MAñana se publicará en la forma acostumbrada el día en que ha de tener su 1.^a sesión anual el Tribunal Supremo de justicia, cuya abertura será el 4 del mes próximo, presidiendo S. M.

En Junio del presente año habrá 2 campamentos en Jutlandia á fin de exercitar las tropas de aquella Provincia. Cada uno se compondrá de 3 Regimientos de Infantería, uno de Caballería y un destacamento de Husares; y se formarán cerca de Aalborg y Fredericia. Deben sacarse 1200 hombres de los Regimientos que se hallan en esta Ciudad para guarnecer la esquadra que ha de hacerse á la vela en la primavera. De los 10 navíos de línea y 6 fragatas que la compondrán, 3 fragatas están destinadas para escoltar las embarcaciones que naveguen á las Indias Occidentales: un navío servirá de comboy á las que pasen al Mediterraneo: 2 cruzarán en los mares del Norte, y uno en el paso del Sund junto á Helsingor: manteniendose los demás buques en las cercanías de las costas de Dinamarca para recibir las órdenes que se comuniquen á sus Comandantes.

Stockolmo 23 de Febrero.

MR. Sayre uno de los Diputados del Congreso Americano en Europa salió de esta Capital despues de una corta mansion, y sin presentarse á la Corte. Dexa hechos varios encargos para las Colonias, y se dirige á Copenhague.

Praga 27 de Febrero.

DE los exércitos Imperiales avisan las particularidades siguientes.

güientes. El 20 se adelantó el General Wunsch con 6 batallones de Infantería, 6 esquadrones de Husares y mucha artillería gruesa á las alturas inmediatas á Schwedelsdorf cerca de la de los Martires; desde cuyo parage hizo durante 4 horas un fuego muy vivo con cañones de 7 y 12, y obuses de 10, disparando mas de 600 tiros á una division Austriaca de Warasinos de Kreutz apostados en Neuhayde y á otras 4 de Husares de Wurmser y Caballería ligera del Duque Alberto. Estas partidas se defendieron con algunos cañones de á 6, impidiendo avanzase el enemigo, y aun obligandole á retirarse, como lo executó al anochecer por Schwedelsdorf, Ludwigsdorf y Reichenau. Su pérdida debe haber sido considerable segun la confusion que se notó en su Infantería. Por nuestra parte solo hubo 5 hombres heridos y 2 caballos muertos. Las cartas de Moravia refieren que en el mismo dia 20 atacaron los Prusianos los puestos avanzados Austriacos de Mosnick y Maydelberg, y fueron rechazados con extraordinario valor. Al propio tiempo intentaron forzar el puesto de Stabloviz con un destacamento de Caballería, colocando un cuerpo de reserva compuesto de 2 batallones de Infantería y alguna Caballería en una altura junto á Otendorf; mas fue tal la resistencia de nuestras tropas que se retiró el enemigo sin mas fruto que tomar prisioneros á 3 Husares de Esterhazy, dexando en nuestro poder 4 Dragones con sus caballos. Noticioso el Mayor General Wallisch de que el 23 se eneaminaba un cuerpo de 10 caballos Prusianos hácia Krokowitz con el fin de acuartelarse cerca de Herlitz, apostó en el bosque de Thabor un destacamento de Infantería, el qual sorprendió al enemigo y le obligó á pasar con mucha celeridad el Oppa.

Franconia 1º de Marzo.

Son muy varias y aun contradictorias las noticias acerca de la paz. Algunos no la suponen tan próxima como se decía, fundandose en que despues de haberse asegurado que el armisticio entre los 2 exércitos empezaría el 19 de Febrero, ha habido desde entonces hasta el 23 varios choques en Silesia y Moravia, y el 24 aun no se había recibido orden de suspender las hostilidades: añadiendose tambien que el 27 salió de Viena para Bohemia un tren de 150 piezas de artillería y 8 carros de municiones. A pesar de la verdad de estos hechos se mira como generalmente seguro que en breve se concluirá la paz. Las conferencias deben haber empezado en Teschen del 8 al 12 del

corriente , y aseguran la llegada ya allí del Conde Cobentzel Ministro de la Corte Imperial, del Baron de Riedezel de la de Berlín , del Príncipe de Repnin de la de Rusia , y del Baron de Breteuil de la de Francia. Además de esto se han mandado volver á Viena los equipages del Emperador que iban ya de camino para Bohemia , y expedido órdenes recíprocas á los dominios Austriacos y Prusianos para suspender las remesas de víveres y forrages , como asimismo las levas y reclutas , mandando la Corte Imperial por su parte despedir las alistadas en estos últimos dias.

Londres 16 de Marzo.

LA 1.^a division de tropas destinada á Nueva Yorch se hará á la vela la semana próxima baxo el comboy de la esquadra que mandará el Almirante Arbuthnot , quien ha hecho ya saber su partida á los Capitanes de los navíos mercantes para que puedan aprovecharse de dicho comboy. Las embarcaciones que se aguardan de las Indias Orientales llegarán este año mas tarde de lo regular , pues se les ha prohibido salir de Sta. Elena hasta que llegue allí una esquadra para comboyarlas.

Acaba el Almirantazgo de notificar á los negociantes interesados en el comercio del Canadá que el 28 del corriente saldrá de Spithead , si el tiempo lo permite , cierto número de buques de guerra para proteger los navíos que se dirijan á Quebec. Va á establecerse un paquebot de correspondencia entre Falmouth y la Georgia , el qual saldrá constantemente de dicho puerto de Inglaterra el primer Miercoles de cada mes. Se han expedido órdenes á varios arsenales y astilleros para construir número considerable de fragatas y chalupas de guerra. Todavía se ignora quién mandará la esquadra de 36 navíos de línea que se apresta en Spithead y debe salir al mar en todo este mes ; confirmandose que el Almirante Keppel ha declarado positivamente en la Cámara baxa que no aceptará semejante encargo mientras el Lord Sandwich permanezca á la cabeza del departamento de la Marina.

Extraño de las Gazetas Reales Americanas de Revington de 4 y 6 de Febrero.

Por 2 expresos que llegaron el 28 del mes último de Savannah á Charlestown en la Carolina Meridional se ha sabido que 20 navíos Ingleses , 15 bergantines y 2 chalupas habían fondeado delante de Tibec , y otros 8 buques grandes en Osebaw. Pos-

teriormente se han tenido otros avisos de haberse aumentado el número de navíos hasta 37, y que subian el rio Savannah; como asimismo que 6 baxeles enemigos estaban anclados en Four-Mile-Point, añadiendo que se había oido un cañoneo toda la mañana del 2. El Gobernador Housthon refiere en una carta al General Lyncoln, que algunos navíos enemigos habían trabado combate con nuestras galeras, y subiendo lo restante de la esquadra el rio se aguardaba una accion general. Los Regimientos 1.º y 6.º de la Carolina Meridional, un cuerpo numeroso de la Septentrional y 1.º Milicianos de Cambden han marchado yá hácia las partes meridionales. Otro cuerpo tambien de 1.º hombres de las mismas Milicias tiene orden de seguir al 1.º con la celeridad posible. La 2.ª division de tropas de la Carolina Septentrional marcha al mismo parage, y se aguarda un cuerpo de las de Virginia. El General Lyncoln se halla con 3.º Provinciales en Purisburgh á cortisima distancia de Ebenezer; de cuyo puesto no tardará el Coronel Campbell en procurar desalojarle. Las tropas Reales estan en movimiento, probablemente á fin de atacar á dicho cuerpo. Las fuerzas navales del Almirante Byron consisten al presentè en 43 buques, es á saber un navío de 90, 10 de 74, 1 de 70, 5 de 64, 4 de 50, una fragata de 36, 7 de 32, una de 28, 4 de 24, y 2 de 20; y 7 chalupas de 12 á 18 cañones.

Extracto de carta escrita el 19 de Enero á bordo del Rubí en Puerto Real en Jamaica.

El 28 de Agosto llegamos aquí despues de una felicisima navegacion, durante la qual apresamos 75 embarcaciones que hemos enviado á varios puertos de las Islas Canarias y de Sotavento; y habiendo despues salido á cruzar juntamente con los navíos de guerra el Bristol, Niger y Leostoff y 2 bergantines hicimos 26 presas, que conduximos á este puerto, donde carenamos, y en otro 2.º curso tomamos 16 bastimentos sin mas pérdida que la casual de un hombre. El valor de nuestras presas se regula en 3000 libras esterlinas, y la parte que ha tocado á cada marinero es de 75. Estamos para volver á salir á cruzar á las Islas de Barlovento á fin de unirnos con los Almirantes Byron, Young y Barrington, y segun indicios escoltaremos las flotas que deben salir para Europa el 24 de Febrero.

Los Lores Mulgrave y North respondieron largamente en la Cámara baxa á la acusacion de Mr. Fox contra el Conde de Sandwich, procurando justificarle plenamente, como asimismo al Almirantazgo, y en general á todo el Ministerio. De resultas de ello salió desechada la proposicion de aquel Vocal á pluralidad de 204 votos contra 170. Volvió no obstante el dia 8 á insistir en que el estado de la Marina no era correspondiente á la espec-

tativa de la Cámara y de la nación, fundada en las aserciones de los mismos Ministros, ni á la importancia de los servicios para que debía estar prevenida; observando que desde la paz de Aquisgrán hasta la de París se han abonado al Almirantazgo cada año 900⁰ libras esterlinas, y desde esta última época hasta el presente 1.700⁰. Sin embargo á principios de la guerra pasada había prontos 81 navíos de línea, quando al empezar la actual no pasaban de 42, aun estando á la relacion de los Ministros. Contradixole igualmente Milor Mulgrave, notando que la naturaleza de la constitucion Inglesa hace moralmente imposible que al principio de una guerra con qualquiera Monarquía absoluta sean los preparativos tan prontos ni tan vigorosos como los de aquella; pero que con el transcurso del tiempo llevaba la Gran Bretaña ventajas en orden á los recursos, y en la actividad y medios para mantener la superioridad de sus fuerzas, como lo acreditaba la experiencia; pues siempre se ha visto que la Inglaterra lenta al principio en sus operaciones adquiere vigor á medida que las continúa, cuyo exemplo acaba de renovarse, siendo muy verosímil que los esfuerzos del año pasado no sean nada en comparacion de los que hará en éste y los sucesivos. Insertó el mismo Orador en su razonamiento algunas cláusulas irónicas contra el Lord Howe y el Almirante Keppel. Aquel se contentó con repetir que se retiraba del servicio, y que no le parecía deber responder por ahora á semejantes insinuaciones respecto de que su conducta debía ser formalmente examinada. El Almirante manifestó que despreciaba las sátiras del Lord Mulgrave no menos que sus elogios.

Todas las casualidades (*añadió*) que se pretende haber militado contra nosotros, nos fueron muy favorables. Una casualidad feliz estorvó al Conde de Estaing permanecer mas tiempo delante de Rhodeisland. Sin ella nuestro ejército y esquadra entera hubieran caído forzosamente en sus manos; accidente tanto mas dichoso quanto á no haberse alexado, todos los navíos del Almirante Byron habrían sido sucesivamente presa suya á medida que iban llegando desmantelados. Otra casualidad felicísima fue que la esquadra del Conde de Estaing no hubiese apresado en las Indias Occidentales la de Barrington, á la qual era infinitamente superior. Concluyó votando ser indispensable un exámen riguroso de la conducta del Ministerio de la Marina. A pesar de este dictámen (que apoyaron los Sres. Oracio Mann y Temple Luttrell) sufrió tambien repulsa la 2.^a proposicion de Fox por 246 votos contra 174.

Ha llegado de Pondichery Mr. Rumbold Alferéz del 6.^o Re-

gimiento de Infantería y Ayudante del Mayor General Munró con despachos para este Ministerio, su fecha 27 de Octubre del año próximo pasado, que contienen la noticia de haberse rendido y capitulado aquella Ciudad el 17 de dicho mes con las tropas de la Compañía de la India Oriental despues de un sitio de 2 meses y 10 dias. En otra ocasion se referirán las principales circunstancias de este suceso.

París 19 de Marzo.

Acabamos de saber la conquista del Senegal hecha por las armas Francesas; pero hasta ahora no se especifican otras particularidades que la de no habernos costado siquiera el sacrificio de un hombre.

Roma 10 de Marzo.

Nuestro Santísimo Padre asiste con exemplar devocion á los acostumbrados Sermones Quadragesimales y demás actos piadosos propios de este santo tiempo.

S. S. celebró á 1^o del corriente en el Palacio Vaticano un Consistorio secreto, en el qual nombró Camarlengo del Sacro Colegio para este año al Cardenal Borghese, que entra á suceder en dicha dignidad al Eminentísimo Marefoschi. Despues propuso S. B. para el Patriarcado de Lisboa al Cardenal de Souza y Silva, y otros distintos sugetos para varias Mitras de la Christiandad.

En una excavacion de antigüedades que se hace en Ostia á expensas de algunos particulares acaba de encontrarse un baxo relieve en marmol que representa la fragua de Vulcano con algunos niños que se ocupan en fabricar rayos para Júpiter.

Barcelona 21 de Marzo.

Hoy á las 5 de la tarde entró en este puerto D. Antonio Barceló con su esquadra de xabeques, que viene á recoger la marinería para el servicio del presente año, á hacer el curso contra los Argelinos, y comboyar las embarcaciones de comercio que se hallen prontas para América en el próximo mes de Abril.

Cartagena 22 de Marzo.

Los Patrones de una saetía y un londro Catalanes procedentes de Galicia con sardina, que llegaron aquí el 17, refieren que 6 dias antes hallaron en el Cabo de S. Vicente al navío de guerra S. Leandro, cuyo Comandante les mandó siguiesen baxo su comboy respecto de que pocos dias antes había descubierto y hecho fuego á una urca, una saetía y un xabeque de Moros, á los quales perdió despues de vista; y con efecto las embarcaciones

nes Catalanas navegaron baxo la escolta de dicho navío de guerra hasta el dia siguiente que se separaron á la vista de Cadiz; en cuya bahía fondeó el S. Leandro con otros 2 buques que igualmente escoltaba.

Por el Canario Valenciano la Purísima Concepcion procedente de Alxeciras se sabe quedaba allí el 16 la 2.^a division de xabeques del mando del Capitan de navío D. Juan de Araoz, á la qual se había agregado uno de los corréos de la dotacion de Ceuta, y que de Málaga le habían venido 3 barcos con víveres. Añade se tenía noticia por el Capitan de un navío Olandés de hallarse 3 buques Argelinos en las inmediaciones del Cabo Espartel. Con esta relacion coincide la del Capitan de un paquebot Danés recién llegado de Hamburgo aquí con trigo y fardería; pues asegura que hallandose el 17, 10 leguas al mar de dicho Cabo, vió un xabeque grande que le pareció de Moros, el qual no se le acercó y visitó por hallarse á la vista 25 naves mercantes Inglesas y Olandesas, en cuya conserva venía. De resultas el xabeque dirigió su rumbo hácia el Cabo de S. Vicente.

Desde el 15 hasta hoy han fondeado en este puerto 30 embarcaciones, las 21 nacionales, y salieron 26, las 23 Españolas.

Vitoria 23 de Marzo.

SEgun relaciones que han dado los Curas de las 5 Parroquias de esta Ciudad nacieron en ella en el discurso del año último 196 criaturas de ambos sexos; fallecieron 161 personas, incluidas 16 en el Hospital, y hubo 53 desposorios.

Madrid 2 de Abril.

ANtes de ayer se vistió la Corte de gala con motivo del feliz cumpleaños de la Reyna Madre Fidelísima.

En la tarde del mismo dia asistieron el Rey y Principes nuestros Señores, y los Señores Infantes desde las tribunas de la Real Capilla á las Tinieblas que cantó la Música de la misma.

El Jueves Santo pasó S. M. desde su quarto á la referida Capilla acompañado de los Grandes, Mayordomos de Semana y Gentilshombres de Boca y Casa, y asistió á los Divinos Oficios, que celebró el Excmo. é Ilmo. Sr. Arzobispo de Sebaste Nuncio de S. S. Concluída esta funcion, á que tambien concurren desde las tribunas los Principes nuestros Señores y las demás Personas Reales, se restituyó el Rey á su quarto, y lavó los pies á 13 pobres, sirviendoles despues la comida; á cuyos humildes actos se hallaron presentes SS. AA.

El Rey ha conferido al Marques de Brancifort Exento de la Compañía Italiana de Reales Guardias de Corps el empléo de Alférez de ella vacante por salida del Marques D. Juan Sersale con el grado de Brigadier de Caballería de los Reales Exércitos.

Tambien ha provisto S. M. Compañía en el Regimiento de Infantería de Granada en el Teniente de Granaderos D. Joseph de Chaves, y en el de Dragones de Numancia en el Ayudante de este Cuerpo D. Joachin de Toro; habiendo concedido al mismo tiempo grado de Coronel de Caballería al Teniente Coronel D. Francisco Boringe Comandante de Esquadron del Regimiento de Calatrava, y de Capitan á los Tenientes D. Vicente Ferrer del Regimiento de Caballería del Príncipe, y D. Juan Francisco de Auricena del de Dragones de Lusitania.

Igualmente ha conferido el Rey el Gobierno de la Plaza de Alcudia en Mallorca al Coronel D. Joseph Rosales Teniente Coronel del Regimiento de Infantería del Príncipe: el Corregimiento de Cinco Villas en Aragon al Coronel D. Francisco Xavier Jácome Comandante de Esquadron del Regimiento de Caballería de Alcántara: el de Talam en Cataluña al Teniente Coronel D. Carlos Bina Comandante de Esquadron del de Dragones del Rey; y la Sargentía mayor de la Plaza de Madrid al Teniente Coronel D. Ignacio de Quiroga Capitan del Regimiento de Infantería de Murcia.

El día 24 de Marzo último falleció en la Ciudad de Jaén el Ilmo. Sr. D. Antonio Gomez de la Torre y Jarabeitia Obispo de aquella Diócesi de edad de 67 años; habiendo sido Colegial del Mayor de S. Ildefonso de Alcalá, Canónigo Magistral de las Stas. Iglesias de Sigüenza y Granada, Obispo de Ceuta, y ultimamente de Jaén; en cuyos cargos cumplió los de un verdadero Prelado con notorios exemplos de literatura, zelo Pastoral, piedad y caridad para con los pobres.

Meditaciones Christianas para un retiro espiritual escritas en Francés por la Serenísima Sra. Doña Isabel de Borbon Infanta de España, hermana de la Princesa Ntra. Sra. de cuya Real orden las imprimió en Castellano D. Joachin Moles Presbítero: 7.^a impresion, y 4.^a en Castellano en tamaño menor con 3 estampas finas. Se hallará en la calle de las Carretas, casa num. 2. Su precio 2 reales.

En la Imprenta Real de la Gazeta calle de las Carretas.